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Lionel : Merci Jana pour la présentation. Liste de parole pour les questions ouverte. Pas de 
questions. Jana reste à disposition, elle peut être contactée soit directement, soit via le comité. 
Si vous avez des questions sur les candidatures pour les postes, c’est aussi l’occasion de faire 
de la politique estudiantine d’une autre manière. Merci et je vous encourage à vous y 
intéresser.  

Francesco, Vorstand: Vielen Dank Jana. 

 

6 Wahlen | Élections 

6.1 Co-Präsidium | Coprésidence 

14h15  Leitung | direction : Lionel Burri 

Lionel : Rappelle qu’il y a deux vacances à partir du 1er février 2021. Candidatures spontanées 
possibles maintenant. Pas le cas, donc contraint de passer ce point de l’ordre du jour et de 
passer au point 6.2 pour l’élection du comité exécutif.  

 

6.2 Vorstand | Comité exécutif 

14h20 Leitung | direction : Lionel Burri 

Lionel : Occasion d’entendre les candidat.e.s hier et discussions, les délégué.e.s absent.e.s 
ont pu discuter avec leurs collègues au sujet des candidat.e.s j’espère, sinon c’est gênant. 
Propose un huis clos, opposition active ? Communication de la CdC : a une remarque 
concernant l’élection de la coprésidence. 
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Nicolas, GPK: Es scheint überspitzer Formalismus, aber Wahl ins Co-Präsidium trotzdem 
durchgeführt da Möglichkeit, jemanden zu wählen, der nicht kandidiert hat. In unserem Fall 
habt ihr das Recht, eine Mail an die GPK zu schreiben in den nächsten 2 Minuten.  

Lionel : Propose d’échanger les points de la coprésidence et du comité comme ça vous pouvez 
inscrire vos candidat.e.s à la coprésidence par courriel à la CdC. OK pour la CdC ?   

Nicolas, CdC : Absolument. 

Lionel : Pas d’opposition active contre la proposition d’un huis clos. Demande aux procès-
verbalistes d’arrêter le PV. Les candidat.e.s sont installé.e.s dans la salle d’attente. Reprise. 

***huis clos *** 

Lionel : Merci. (Demande à Damjan de faire rentrer les trois candidats dans l’assemblée. 
Demande aux procès-verbalistes de reprendre le PV).  

Wahlresultate: (abgestimmt haben 33 von 34 Delegierten)  

- Seraina: 31 Stimmen  

- Laurent: 32 Stimmen 

- Timur: 14 Stimmen 

Lionel : Chers candidat·e·s, sont élu·e·s à la majorité : Laurent Woeffray et Sereina Campell. 
Malheureusement, Timur Erhan n’a pas obtenu la majorité donc il ne peut pas être élu au 
comité exécutif. Remercie le candidat pour sa présentation et sa présence.  

Beschluss: Sereina Campell und Laurent Woeffray sind gewählt. Timur Erhan wird nicht 
gewählt |Elections: Seraina Campell et Laurent Woeffray sont élu·e·s , Timur Erhan est 
non-élu. 

Lionel : Sereina, acceptes-tu ton élection ?  

Seraina, Kandidierende: Erstmals Danke für die Wahl und Danke, ich akzeptiere. 

Lionel : Merci, Sereina. Demande à l’assemblée de l’applaudir. Laurent, acceptes-tu ta 
réélection au comité exécutif ?  

Laurent, Kandidierender: Danke für das Vertrauen, ich nehme es gerne an. 

Lionel : Félicitations à Laurent et remerciements pour son travail. Question à la CdC : 
Candidatures closes car pas d’autres nominations ?  

GPK: Gewissenhaft nachgeschaut, es ist nichts eingetroffen. 

  



64 

6.3  Mitglieder der thematischen Kommissionen | Membres des commissions 
thématiques 

 Leitung | direction : Lionel Burri 

Lionel : Nous passons aux élections des membres des commissions. Demande pour afficher la 
liste.  

Alexander, VSUZH: 2 Personen des VSUZH sind nicht auf die Liste. Bei uns sind es drei, aber 
nur eine ist angezeigt. 

Anita, Verbandsadmin: Auf der Liste sind alle Personen aufgeführt, die dem 
Verbandssekretariat (an info@) gesendet wurden. Ich weiss, dass der VSUZH gerade 
Neuwahlen hatte. Bis heute wurde mir aber erst eine Person gemeldet bzw. diese Person hat 
sich bei mir gemeldet. Die anderen Personen wurden mir (noch) nicht mitgeteilt. Die Sektionen 
müssen mir (dem Verbandssekretariat) oder der jeweiligen Kommissionsleitung die Namen 
kommunizieren, damit ich diese in die Liste aufnehmen kann. Auch im DV-Versand 
(Tischvorlagen 1) wurden die aktuellen Kommissionslisten den Delegierten zugestellt. 

Lionel : Excuses, oubli de rappeler de vérifier que la liste des membres des commissions soit à 
jour.  

Vinzenz, SOL: die SOL hat sich nirgends eingetragen. Wir möchten uns vermehrt einbringen. 
Das Verfahren wurde in den letzten Tagen eingeführt und ich hoffe, dass binnen der nächsten 
Wochen neue Mitglieder kommen. 

Lionel : Pas de problèmes car les membres peuvent être nommés par le prochain conseil des 
sections.  

Nino, comité exécutif : J’ai reçu les noms des deux personnes pour la CodEg : Selina Stüssi et 
Nora Vogel (VSUZH). 

Lionel : Si aucune opposition, passons à l’élection. Propose élection en bloc, opposition ? 
Malheureusement, pas possible de voter par acclamation donc nous votons par VoteIT.  

Florent, comité exécutif : Pour toutes les sections, si vous avez des gens inscrits mais qui n’en 
font plus partie, merci de nous les indiquer pour qu’on les trace. Par exemple, David Raccaud 
de la FAE a quitté la FAE, peut-on confirmer qu’il n’est plus là ?  

Matthieu, FAE : Oui, tout à fait, c’est juste qu’on met la liste à jour demain. 

Lionel : Est-ce qu’il y a des candidatures spontanées ? Pas le cas, Florent et Nino peuvent-ils 
confirmer qu’on est prêt au niveau de la liste ? Question à la CdC : pôles différents pour 
chaque commission, votes séparés ou tous ensemble ?  

Nicolas, GPK: Man könnte vier separate Abstimmungen für jede Kommission machen oder alle 
auf einmal, wo Mitglieder unabhängig voneinander gewählt werden können. 

Lionel : Si pas d’opposition, je propose qu’on les accepte en même temps. Pas d’opposition, 
donc votons à la fois pour : élire les membres de la HoPoKo, la CoSo, CodEg et CIS. La CdC 
peut ouvrir les pôles. La majorité des délégué.e.s ont voté, la CdC peut annoncer les résultats.  
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CIS 

Sektion | 
Section 

Kommissionscoleitung | 
Coprésidence 

Aktuelle Mitglieder | 
Membres actuels 

Kandidaturen | 
Candidatures 

CUAE    

FAE    

FEN    

VSUZH  vss-cis[at]vsuzh.ch  
Pio Steiner  

Nathalie Guibert 

SUB Donika Salihaj** 
(Co-Leitung) 

  

skuba Elischa Link 
Mandat ab 01.06.2020 bis 
31.07.2021 
(gewählt SRat 27.05.2020) 

Alexander Powell 
Leo Scheider  
Tomas Koturenka 

 

SOL    

students.fhnw  Schlebusch David   

VSBFH  Hannah Barbara Ambass  

VSETH  vss-cis[at]vseth.ethz.ch  
Stella Harper 

 

VSPHS    

ESN Schweiz  Lucas Schneeberger 
Theo Whitwill 

 

VSSAL    

Swimsa    

VSN    

Bureau  Florent Aymon Das verantwortliche 
Vorstandsmitglied ist ebenfalls 
stimmberechtigtes Mitglied der 
Kommission nach Art. 6 des 
Kommissionsreglementes 

expert-e-s Andrea Blättler 

expert-e-s Dominik Fitze 

expert-e-s Lea Meister 
expert-e-s Simone Widmer 
 

  

mailto:vss-cis@vsuzh.ch
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CodEg 

Sektion | 
Section 

Kommissionsleitung | 
Présidence 

Aktuelle Mitglieder | 
Membres actuels 

Kandidaturen | 
Candidatures 

CUAE  Loïc Gaillard-Damian  
Julie Raynard 

 
 

FAE  Lara Zender  

FEN    

VSUZH  vss-codeg[at]vsuzh.ch 
Alexander Robert Herren 

Selina Stüssi  
Nora Vogel 

SUB  Natascha Flückiger   

skuba Melissa Reyhan Zetler 
(2. Mandat ab 01.08.2020 – 
31.07.2021; Rücktritt per 
Ende November 2020) 

Mélanie Schmutz   

SOL    

students.fhnw    

VSBFH  Annelis (Lis) Marti 
Michelle Lanwer 

 

VSETH Kandidatur 
Kommissionsleitung:  
- Julia Fähnrich 
- Stella Harper 
(ab 1.12.2020-31.1.2021) 

vss-
codeg[at]vseth.ethz.ch  
Julia Fähnrich 
Stella Harper 
Kolja Frahm 

 

VSPHS    

ESN Schweiz    

VSSAL    

swimsa    

VSN    

mailto:vss-codeg@vsuzh.ch
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Bureau  Lea Schlenker Das verantwortliche 
Vorstandsmitglied ist 
ebenfalls stimmberechtigtes 
Mitglied der Kommission 
nach Art. 6 des 
Kommissionsreglementes 

expert-e-s Fabienne Jacomet 

expert-e-s Damian Weingartner 
 

HopoKo 

Sektion | 
Section 

Kommissionsleitung | 
Présidence 

Aktuelle Mitglieder | 
Membres actuels 

Kandidaturen | 
Candidatures 

CUAE    

FAE  Mehdy Henrioud  
Romain Götz 
Benoît Barras 

 

FEN    

VSUZH  vss-hopoko[at]vsuzh.ch  
Lukas Buser 
Isaias Moser 
Linus Egli 

 

SUB Noel Stucki 
Mandat 01.09.2020-
31.07.2021 
 

  

skuba  Alexander Powell 
Elischa Link 

 

SOL    

students.fhnw  Alexander Zingrich 
Vincent Büchi  

 

VSBFH  Hopoko[at]vsbfh.ch 
Philip Rappster 
Jonathan Schlede 

 

VSETH  vss-
hopoko[at]vseth.ethz.ch 
Corentin Pfister 
Manuel Hässig 

 



68 

VSPHS    

VSZHAW    

ESN    

VSSAL    

swimsa    

VSN    

Bureau  Laurent Woeffray Das verantwortliche 
Vorstandsmitglied ist 
ebenfalls stimmberechtigtes 
Mitglied der Kommission 
nach Art. 6 des 
Kommissionsreglementes 

 

SoKo | CoSo 

Sektion | 
Section 

Kommissionsleitung | 
Présidence 

Aktuelle Mitglieder | 
Membres actuels 

Kandidaturen | 
Candidatures 

CUAE    

FAE    

FEN     

VSUZH Timothy Schürmann 
Mandat 1.2.2020 bis 
31.1.2021 

vss-soko[at]vsuzh.ch  

SUB  Valeria Pisani** 
(Stv. Von Timothy 
Schürmann) 

 

skuba  Mélanie Schmutz  
soziales-
skuba@unibas.ch 

 

SOL    

mailto:soziales-skuba@unibas.ch
mailto:soziales-skuba@unibas.ch
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Students.fhnw  Hamouche Samira Soa Krummenacher 

VSBFH  Carina Rohner 
Rahel Wicker 

 

VSETH  vss-soko[at]vseth.ethz.ch  
Kolja Frahm 

 

VSPHS    

ESN Schweiz    

VSSAL    

Swimsa    

VSN    

Bureau  Céline Lüthi Das verantwortliche 
Vorstandsmitglied ist ebenfalls 
stimmberechtigtes Mitglied der 
Kommission nach Art. 6 des 
Kommissionsreglementes 

expert-e-s Lea Widmer  
Ludmilla Dorsaz 
(Projet Mental Health) 

  

 

Beschluss: alle Mitglieder der vier thematischen Komissionnen sind gewählt. | Décision: 
les membres des quatre commissions sont tous élu.e.s. 

6.4 Kommissionsleitungen | Présidences des commissions 

15h25  Leitung | direction : Lionel Burri 

Lionel : Félicitations aux candidat.e.s et merci pour leur travail très important qu’on encourage 
vivement. Passons aux élections des présidences des commissions. On commence par la 
CodEg, Julia Fähnrich et Stella Harper se présentent, Reyhan Zetler se retire.  

Julia, VSETH: Hallo zusammen. Ich studiere Biologie und bin hauptsächlich im Vorstand tätig. 
Ich möchte mit Stella kandidieren. 

Stella, VSETH: Ich bin auch im Vorstand und studiere Naturwissenschaft. Ich möchte gerne mit 
Julia das Kommissionspräsidium übernehmen. 

mailto:vss-soko@vseth.ethz.ch
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Alexander, VSUZH: Bei der Abstimmung über eine mögliche Doppelspitze bei den 
thematischen Kommissionen war nicht geplant, dass Personen mit demselben 
Hochschulhintergrund die Leitung übernehmen. 

Stella, VSETH: Es wird gut funktionieren, weil Julia und ich ähnliche Werte haben und 
zusammen sehr gut und effizient arbeiten. Ich stimme dir zu, dass Gleichstellung alle angeht, 
und ich sehe gerne Projekte die mehr auf Diversität eingehen. 

Julia, VSETH: Wir beide sind weiblich und von der gleichen Hochschule. Wir wollten vor allem 
nicht, dass es eine Vakanz gibt. Wenn sich jemand freiwillig zur Verfügung stellt, der die 
Diversität ausweiten möchte, dann gerne. Englische Sitzungen folgen, bin auch der Meinung, 
Diversität auszuweiten bis zur Grenze der SoKo. 

Alexander, VSUZH: Danke für die Antworten, die CodEg bezieht sich auf Geschlecht, Herkunft, 
aber Sprachenvielfalt ist nicht teil der CodEg. 

Julia, VSETH: Danke für die Klarstellung. Wir freuen uns sehr auf den Input und freuen uns 
sehr auf aktive Zusammenarbeit. 

Lionel : Merci aux personnes en charge de l’élection d’ouvrir le pôle pour l’élection de Julia et 
Stella. La CdC indique que la votation est ouverte, une minute pour voter.  

Beschluss: Gewählt wurden als Kommissionsleitung CodEg Julia Fähnrich (VSETH) mit 
30 Stimmen und Stella Harper (VSETH) mit 33 Stimmen. | Décision : Julia Fähnrich 
(VSETH) avec 30 voix et Stella Harper (VSETH) avec 33 voix ont été élues à la présidence 
de la Commission CodEg. 

Lionel : (s’adresse aux candidates) Acceptez-vous vos élections ?  

Julia, VSETH: Ja gerne. 

Stella, VSETH: Ja, ich nehme es an. 

Lionel : Question concernant le début du mandat. Techniquement, c’est le 1er février 2021, mais 
apparemment la commission est actuellement en situation de vacance. Question à la CdC : 
possible d'avancer la prise de poste vu la vacance actuelle ?  

Nicolas, GPK: Ja, das ist so. Zumal es ansonsten unbesetzt wäre. Einmalig per sofort und nicht 
per 1. Februar 2021. 

Lionel : Je reviens vers les deux personnes élues. Acceptez-vous votre élection avec la 
nouvelle date de prise de mandat (dès maintenant) ?  

Julia, VSETH: Ja. 

Stella, VSETH: Ja ich auch. 
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Beschluss: Aufgrund der Vakanz beginnt das Mandat von Julia Fähnrich und Stella 
Harper bereits ab 1.12.2020 und dauert bis 31.1.2022. | Décision : En raison de la 
vacance, le mandat de Julia Fähnrich et Stella Harper commence déjà au 1.12.2020 et 
dure jusqu'au 31.1.2022. 

Lionel : Merci, félicitations. Nous passons à la confirmation de l’élection par le Conseil des 
sections de Noel Stucki (SUB) à la tête de la HopoKo.  

Noel, SUB: Kurzer Hinweis, im DV-Versand war das Schreiben an den Sektionsrat. Ich habe 
für die heutige Bestätigungswahl kein neues Motivationsschreiben eingereicht. Ich bedanke 
mich bei den Sektionen und den Mitgliedern der Kommission für den im Moment sehr tollen 
Einsatz. 

Lionel : Noel a été élu par un Conseil de sections. Il se présente pour un mandat qui dure du 
1er septembre 2020 au 1er juillet 2021. Possibilité de poser des questions. Pas le cas, la CdC 
ouvre le vote pour élire Noel à la présidence de la HoPoKo.  

Beschluss: Die Wahl des Sektionsrats von Noel Stucki (SUB) als Kommissionsleitung 
der HopoKo (Mandat 1.9.2020-31.7.2021) wird durch die DV einstimmig bestätigt. | 
Décision : L'élection du Conseil des sections de Noel Stucki (SUB) à la tête de la 
commission HopoKo (mandat 1.9.2020-31.7.2021) est confirmée à l'unanimité par l’AD. 

Lionel : Noel, merci et félicitations. Acceptes-tu ton élection ? 

Noel, SUB: Ja, vielen Dank für das Vertrauen. 

Lionel : Passons à la vacance de la présidence de la CIS à partir du 1er février 2021. 

Nicolas, GPK: Jetzt sind wir schon einen Schritt zu weit. Dadurch, dass wir technisch gesehen 
zwei Sitze haben, haben wir noch die Notwendigkeit, eine Nominationsmöglichkeit zu machen 
bei den übrigen Kommissionen. Wir können jetzt am besten mit der CIS fortschreiten, weil dort 
die Kandidatur klar ist. Bei den anderen müssen wir das noch durchführen mit potenziellen 
Nachnominierungen. 

Lionel : Passons à la CIS avec la candidate Donika Salihaj (SUB). Propose que pendant la 
présentation, d’autres candidatures ou nominations pour les coprésidences restantes (HopoKo, 
CoSo jusqu’en février 2021 et une seconde coprésidence à partir de février 2021, et à la CIS) 
peuvent être faites et annoncées à la CdC. Ensuite élections.  

Nicolas, GPK: Keine zusätzlichen Kandidaturen für jegliche Co-Kommissionsleitungen. 

Lionel : Pour la CIS, candidate absente. Possible d’avoir la discussion de la candidature même 
si elle est absente ? Laisse quelques secondes pour s’inscrire sur la liste de parole. Pas 
d’inscription, la CdC peut ouvrir le vote pour l’élection de la CIS.  

Fabienne, GPK: Das absolute Mehr lag bei 18 Stimmen. 

  



72 

Beschluss: Donika Salihaj (SUB) bisherige Stellvertreterin der Kommissionsleitung CIS 
wird mit 34 Stimmen als Co-Leitung gewählt (Mandat bis 31.7.2021) gewählt. | Décision : 
Donika Salihaj (SUB), actuellement adjointe de la présidence de la CIS, est élue 
coprésidente de la Commission (mandat jusqu'au 31.7.2021) avec 34 voix. 

Lionel : Félicitations à Donika pour son élection. Donika n’étant pas présente, je demande au 
comité exécutif de la contacter, si possible avant la fin de l’AD, pour qu’elle accepte son 
élection car elle doit l’avoir acceptée pour qu’elle soit valide. Demande s’il y a des élections 
pour les groupes de travail ? Non, donc passons aux élections des représentants de l’UNES. 

 

6.5  Vertretungen des VSS | Représentant-e-s de l’UNES 

15h50  Leitung | direction : Lionel Burri 

Lionel : Élection sera réalisée de manière globale. Excuses, oublié un point, question : faut-il 
présenter les différents organismes ? Quelqu’un du comité, de l‘administration ou parmi les 
délégué.e.s pour présenter ces organismes ? 

Nino, comité exécutif : Il y a le Groupe de Travail « structure » qui a été largement discuté, 
c’est le moment pour dire si vous voulez en faire partie. On a aussi le Groupe de Travail 
« durabilité » avec deux candidatures de personnes actives, donc si vous avez d’autres 
personnes n’hésitez pas à les nommer. Il y a un slack ouvert donc possible de venir regarder 
d’abord, mais si vous êtes intéressé.e.s n’hésitez pas. 

Corentin, VSETH: Frage zur Vertretungsliste: Bei swissuniversities steht «Gäste»: hat sich da 
etwas geändert? 

Francesco, Vorstand: Die Vertreter*innen des VSS sind ständige Gäste. Das ist ist eine 
Konsenzfindung zwischen swissuniversities und dem VSS. Formell haben wir kein Stimmrecht, 
aber wir werden ernst genommen. Die Vertreter*innen werden von der DV (dem Sektionsrat) 
nominiert und gewählt. 

Nino, comité exécutif : Dans les représentations, il y a deux changements. Premièrement, Jana 
Kobler n’est plus déléguée du Netzwerk Audit, son rôle sera repris par sa remplaçante. 
Deuxième chose, Céline Lüthi reprendra le rôle de Lea Schlenker à partir de 2021. Vous devez 
décider si vous êtes d’accord que Céline Lüthi reprenne ce rôle. 

Lionel : Merci. D’autres prises de parole ? Non, merci. Demande à la CdC d’ouvrir le vote. 

Nicolas, GPK: Bei dieser Wahl wurde nicht damit gerechnet, dass es eine explizite Wahl gibt. 
Könntest du nach Opposition fragen? 

Lionel : Effectivement. Donne 10–15 secondes pour opposition. Non, félicite tous-toutes les 
représentant.e.s de l’UNES au sein des différentes organisations.  
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Beschluss : Die DV ist damit einverstanden, dass die Nachfolgerin/der Nachfolger von 
Jana Kobler (Leitung Akkreditierungspool) als Vertretung des VSS im Netzwerk Audit 
Einsitz nehmen soll. Des Weiteren ist die DV einverstanden, dass Céline Lüthi ab 
1.1.2021 anstelle von Lea Schlenker als Ständiger Gast in der Kommission Lehre KFH 
(Kammer FH) von swissuniversities Einsitz nimmt. | L'assembléedes délégué.e.s 
convient que la personne qui va succéder à Jana Kobler (responsable du pool 
d'accréditation) devrait siéger au sein du réseau d'audit en tant que représentant.e de 
l’UNES. L'AD a également décidé que Céline Lüthi remplacerait Lea Schlenker en tant 
qu'invitée permanente de la commission formation (chambre HES) de swissuniversities 
à partir du 1.1.2021. 

Lione : Question à Nino : reçu des candidatures pour le GT Structure ? Non, donc passons aux 
élections de la CdC. Question : autre vote en attente de candidatures ? Non. Étape 
officiellement close. 

Fabienne, GPK: Die GPK bestätigt dies. 

 

6.6  Mitglied der GPK | Membre de la CdC 

16h00  Leitung | direction : Lionel Burri 

Lionel : Pour les nominations, elles ne doivent pas être envoyées à la CdC. Envoyer les 
candidatures ou nominations à Nino pendant les représentations de l’UNES pour savoir s’il faut 
effectuer une votation formelle. Pas de candidatures pour la CdC. 

Francesco, Vorstand: Gratulation an alle, die in den Vorstand, in die Kommissionen, 
Arbeitsgruppen und als Vertretungen gewählt worden sind. Vielen Dank für die Arbeit an all 
jene, die die Vertretungen verlassen. 

 

Input Gender Session  

16h10  Leitung | direction : Lionel Burri, Francesco Bee 

Lea, Vorstand: Ich möchte die heutige Gendersession in Absprache mit der CodEg dazu 
nutzen, euch das Netzwerk FemWiss näher zu bringen. FemWiss setzt sich auf nationaler 
Ebene für Gleichstellungs- und Wissenschaftspolitik ein und sensibilisiert die Öffentlichkeit in 
feministischen Themen. Ausserdem versteht sich FemWiss als solidarisches Netzwerk und 
offenes Forum für alle Feminist*innen und Sympathisant*innen. Der VSS ist Mitglied dieses 
Netzwerks, bezahlt jährlich eine Gebühr. Grund dafür ist, dass das femwiss sich einerseits 
stark für die Gleichstellung für die Geschlechter im wissenschaftlichen Betrieb stark macht und 
anderseits auch auch immer wieder Projekte anreisst, wie beispielsweise ein feministisches 
Manifest zum Frauen*streik 2019 oder dreimal jährlich ein Vereinsmagazin publiziert, das 
studentische Arbeiten zu feministischen Themen publiziert. Ich möchte euch gerne die zwei 
Projekte etwas genauer vorstellen, die ich gerade erwähnt habe. Wenn ihr euch noch für 
andere Projekte interessiert: die Organisation hat eine übersichtliche und gut gestaltete 
Website, die ich euch am Schluss kurz zeige, auf der alle Projekte aufgelistet sind und alle 
Links und Unterlagen zu finden sind. Das FemWiss erarbeitete gemeinsam mit 
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Wissenschaftler*innen aus verschiedenen Disziplinen Forderungen zum feministischen Streik 
am 14. Juni 2019. Diese nehmen konkreten Bezug auf das akademische Berufsumfeld. 
Darunter fallen unter anderem auch Solidarität mit den nicht-akademischen Angestellten an 
Hochschulen, die für bessere und gleichberechtigte Arbeitsverhältnisse kämpfen, in Solidarität 
mit den streikenden Studierenden und in Solidarität mit allen Forderungen, die in 
Zusammenhang mit dem feministischen Streik 2019 gestellt wurden. Die 20 konkreten 
Forderungen aus akademischer Berufsperspektive zum feministischen Streik 2019 findet ihr 
ebenfalls auf ihrer Website. Das FemInfo ist das dreimal jährlich erscheinende Vereinsmagazin 
von FemWiss. Es existiert seit 2005 und steht vor der 60 Publikation. Es enthält Beiträge von 
Autor*innen aus unterschiedlichen akademischen und nicht-akademischen Kontexten zu 
relevanten gesellschaftspolitischen Themen aus feministischer Perspektive sowie Hinweise zu 
Tagungen, Kursen oder Publikationen aus dem Bereich der Geschlechterforschung.  
Vereinsmitglieder erhalten das FemInfo kostenlos. Institutionen können das FemInfo für CHF 
50.‒ im Jahr abonnieren, ohne Mitglied zu sein. Bachelor- Master- oder Doktorarbeiten zu 
feministischen Themen/aus feministischer Perspektive dürfen dort publiziert werden. Das 
FemInfo ist auch gleich ein guter Übergang zum nächsten Thema, nämlich: Etwas derzeit 
Dringendes ist die Rettung des FemInfos. Sie stemmen zwar einen Grossteil der Arbeit für das 
Magazins ehrenamtlich, können sich aber die Produktion des Hefts kaum noch leisten. Am 16. 
November wird eine Kampagne lanciert, um das Magazin wieder auf soliden Grund zu stellen 
und nachhaltig abzusichern. Wie du die Kampagne unterstützen kannst, findest du auf ihrer 
Website. Ein weiterer Punkt ist die Mitgliedschaft beim FemWiss, das kostet für Studierende 
45.- pro Jahr. Falls ihr eine Bachelor-, Master- oder Doktorarbeit zu einem feministischen 
Thema macht, könnt ihr diese auch im FemInfo publizieren lassen.  

Francesco, Sitzungsleitung: Vielen Dank Lea. Diskussion eröffnen. Fragen an Lea zu 
FemWiss? 

Corentin, VSETH: Gibt es Synergien mit den Gleichstellungsprojekten der Hochschulen? Wenn 
ja, wie sehen sie aus? 

Lea, Vorstand: Das weiss ich nicht genau. Ich glaube, dass sie in Kontakt sind, aber vermutlich 
ist es abhängig von der Bereitschaft der Hochschulen. 

Francesco, Sitzungsleitung: Weitere Anmerkungen von der DV? Nein. Danke Lea. Ich 
übergebe das Wort wieder an Lionel. 

Lionel : Points à traiter : résolution de la FAE à présenter, les projets et discussion sur la 
prochaine AD et les divers. Proposition pour faire une pause. Pas de motion d’ordre donc prêts 
à continuer l’assemblée. Point 7, résolution de la FAE. 
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8 Resolutionen | Résolutions 

17h25  Leitung | direction : Lionel Burri 

Resolution bezüglich der Prüfungssession (Propädeutikum) im Januar 2021 

175. Delegiertenversammlung vom 14. et 15. November 2020 (online) 

Aufhebung der Schutzmassnahmen (Covid-19) für Prüfungssessionen an Hochschulen 

Dieser Antrag bezieht sich auf das Gebot der Selektion nach dem ersten Studienjahr 
(Propädeutikum), denen die Studierenden der Universität Lausanne unterworfen sind. Dieser 
Grundsatz erfordert eine Kontrolle, dass die Studierenden nicht betrügen, was online sehr 
kompliziert ist. Infolgedessen und wenn sich die Schutzmassnahmen nicht ändern, was 
notwendigerweise online-Prüfungen erzwingen würde, besteht das Risiko, dass die Universität 
Lausanne die Prüfungssession für die Studierenden im ersten Studienjahr von Januar 2021 auf 
August 2021 verlegt. Durch diese Regelung würden für die Studienanfänger*innen Nachteile 
entstehen, weil die Sommerzeit für sie wichtige finanzielle und soziale Chancen bietet. Der 
VSS und seine Sektionen unterstützen den Antrag der FAE die Schutzmassnahmen (Covid-19) 
für Prüfungen an der Universität Lausanne zu lockern, damit im Januar 2021 trotz der 
Versammlungs-beschränkungen Prüfungen mit Präsenz stattfinden können, sofern die 
gesundheitliche Situation dies zulässt. Um zu vermeiden, dass die Prüfungssession im Januar 
2021 der Universität Lausanne auf den Sommer 2021 verschoben wird, wäre es vorzuziehen, 
die Prüfungen mit physischer Präsenz falls möglich beizubehalten. Insbesondere für die 
Studierenden des ersten Studienjahres, selbstverständlich unter Beachtung der Abstände und 
des Tragens der Masken. 

Résolution sur les examens des propédeutiques de janvier 2021 

175ème Assemblée des Délégué-e-s, 14 et 15 novembre 2020 (online) 

Exception aux règles sanitaires pour les examens des Hautes Écoles 

Cette demande fait référence à l’impératif de sélectivité pour les années propédeutiques 
auquel les étudiant·e·s de l’Université de Lausanne sont soumis·e·s. Cet impératif nécessite de 
pouvoir contrôler que les étudiant·e·s ne trichent pas, ce qui est très compliqué en ligne. De ce 
fait, et si les mesures sanitaires ne changent pas, impliquant des examens forcément à 
distance, l'Université de Lausanne risque de déplacer la session de janvier à août pour les 
premières années. Or, il serait dommageable pour les étudiant·e·s de première année de 
perdre leur été qui représente des opportunités financières et sociales importantes.  L’UNES et 
ses sections soutiennent la demande de la FAE d’exception aux règles sanitaires pour les 
examens de l’Université de Lausanne afin de permettre à des examens physiques de pouvoir 
prendre place ce janvier et ce malgré les restrictions de rassemblement, si la situation sanitaire 
le permet. Afin d’éviter que la session d’examens de janvier soit repoussée à cet été dans le 
cas de l’Unil, il serait préférable de faire les examens en présentiel, en tous cas pour les 
années propédeutiques, tout en faisant respecter les distances et le port du masque. 

*** 

Léa, FAE : Cela concerne la communication faite hier par rapport au fait que les examens ne 
seront pas réalisés en présentiel du fait des mesures sanitaires (50 personnes maximum pour 
les événements publics). Au printemps passé, les premières années n’ont pas pu avoir leurs 
examens en ligne parce que certaines facultés voulaient pouvoir faire la sélectivité comme 
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im Vorstand, die mit mir abtreten werden. Danke an Nino, an alles, was du geleistet hast. Wir 
waren immer sehr froh mit deiner Erfahrung und politischem Wissen. Auch der Co-Präsidentin 
Lea vielen Dank, zusammen haben wir während der Pandemie gekämpft. Ich bin schon jetzt 
traurig, dass meine Amtzeit das Ende erreicht. Leider konnte ich die USI während meiner 
Amtszeit, nicht wie versprochen einbeziehen, aber sicher sind wir um Einiges näher daran, dies 
zu bewerkstelligen. 

Lea, Vorstand: Unmöglich, die DV abzuschliessen, ohne sich bei Francesco zu bedanken. 
Angenehm, viele Projekte gemeinsam zu führen. Selten jemand getroffen, der so motiviert und 
engagiert war. 

Anita, Verbandsadmin: Danke bei allen die uns bei der Vorbereitung dieser DV geholfen 
haben. Insbesondere Damjan, Michal und Francesco. Francesco, schade dass dein Mandat 
Ende Januar 2021 endet, denn damit geht nicht nur, aber auch z.B. das Know-How bezüglich 
VoteIT, das wir gemeinsam erarbeitet haben, wieder weg. 

Francesco: Vielen Dank Anita. Damit möchte ich die DV schliessen. 

 

Die 175. Delegiertenversammlung wird um 17h40 geschlossen |  

La 175ème L'Assemblée des délégué·e·s se termine à 17h40. 

 
 

Zürich, 10.01.2021  Protokollführerin: Clarisse Aeschlimmann  

 

 

Fribourg, 11.01.2021  Protokollführerin: Jirina Clark  

 
Martigny, 08.01.2021  Protokollführerin: Ludmilla Dorsaz 

 
 
 
 
Bern, 19.01.2021  VSS Vorstand: Francesco Bee 


